

**GABRIEL YORIO**

## Hacienda no busca darle 'contentillo' a los mercados

La Secretaría de Hacienda informó que el gobierno dejará en claro a inversionistas y a la ciudadanía que la prudencia fiscal se ha mantenido y seguirá.

Gabriel Yorio, subsecretario, dijo que la responsabilidad fiscal implica sostener anclajes sólidos y que no buscan darle 'contentillo' a mercados. —Redacción / PÁG. 5

### FINANZAS PÚBLICAS

# Hacienda no busca darle 'contentillo' a los mercados

El compromiso del próximo gobierno, de bajar el déficit, disminuyó los riesgos

REDACCIÓN  
economia@elfinanciero.com.mx

La Secretaría de Hacienda "no busca darle contentillo a los mercados", pero sí dejar muy claro a los inversionistas, y sobre todo a la ciudadanía mexicana, que la prudencia fiscal se ha mantenido y se seguirá conservando, afirmó Gabriel Yorio.

El subsecretario de Hacienda detalló que la responsabilidad fiscal implica sostener anclajes sólidos, como es el caso de la deuda, la cual se va a mantener en un nivel esta-

ble, de alrededor de 50 por ciento del PIB.

En una entrevista televisiva reconoció que después de las elecciones hubo momentos de volatilidad, pero actualmente los mercados están descontando los primeros criterios, muy generales, de lo que será el programa económico de Claudia Sheinbaum.

Explicó que en el documento de Pre-Criterios 2025 se plantea una consolidación fiscal al 3 por ciento del déficit, pero eso lo decidirá la presidenta electa con el secretario de Hacienda.

Por el momento, lo que tranquilizó a los inversionistas, fue el compromiso fuerte que mostró Sheinbaum por reducir el déficit al 3 o 3.5 por ciento del PIB para 2025,



ESPECIAL

**Ingresos públicos.** Su crecimiento inercial permitirá ajustar el déficit, afirmó Yorio.

*“Los mercados están atentos al déficit, para saber si se recorta de una sola vez o paulatinamente”*

*“Hay un aumento inercial de los ingresos, gracias al crecimiento económico”*

**GABRIEL YORIO** Subsecretario de Hacienda

lo cual definirá en (septiembre) con Rogelio Ramírez de la O.

Reconoció que el principal factor al que están atentos los mercados es lo que se hará con el déficit, para saber si se recorta de una sola vez o paulatinamente; cuando Sheinbaum envió la señal de compromiso de disminuir el déficit, disminu-

yeron los riesgos que se estaban percibiendo en los mercados internacionales.

El funcionario apuntó que los anuncios del gabinete y algunas ratificaciones, así como la comunicación diaria de la presidenta electa, han mandado señales muy fuertes a los mercados.

#### AJUSTES AL GASTO

Sobre los rubros en los que se puede recortar el gasto para lograr la consolidación fiscal, Yorio indicó que hay muchos gastos no recurrentes; por ejemplo, este año se están financiando los Censos Económicos, los cuales se realizan actualmente para ser presentados el siguiente año, pero el gasto se realiza en 2024, esto ya no va a suceder en 2025.

“También hay un gasto no recurrente que se ubicó en las elecciones, se realizó un gasto extraordinario para llevarlas a cabo, pero el siguiente año no hay elecciones”, abundó. “Asimismo están los gastos de infraestructura de las grandes obras que se realizaron en esta administración, se están acabando y este gasto no se va a realizar tampoco en el 2025”.

Por otra parte, subrayó que hay un crecimiento inercial de los ingresos, gracias al crecimiento económico y esto va a permitir que se pueda realizar un ajuste del déficit.

En otro tema, Yorio indicó que actualmente México está teniendo un consumo interno más fuerte de lo que se solía tener, por lo que tuvo una contribución todavía mayor al crecimiento.

Sobre los principales focos de peligro externo, recomendó vigilar un probable escalamiento de los conflictos geopolíticos, particularmente en Medio Oriente, así como las elecciones en Estados Unidos.